



Handicap, Slope, Marca Fija, Valor de Campo, Ajuste Stableford de Competición, Tabla de Equivalencias, Medición. Si no te suenan de nada o te suenan de poco estas palabras, esta nueva sección de la Revista, intentará que os familiaricéis con estos y otros conceptos referentes a las competiciones amateur que muy a menudo se juegan en vuestros campos

Se van a introducir una serie de cambios en el Sistema de Handicaps EGA muy importantes. Este artículo y el del próximo número servirán para explicar estos cambios. La fecha definitiva de aplicación de los mismos se anunciará con la debida antelación.

Sistema de handicaps EGA

El Handicapping & Course Rating Committee de la EGA es el organismo designado por la European Golf Association para gestionar,

revisar y controlar el Sistema de Handicaps EGA. Cada cuatro años y coincidiendo con el cambio en la Reglas de Golf determinados por el R&A y la USGA, se revisa el Sistema de Handicaps EGA para hacerlo más justo y permitir un mayor acceso por parte de los jugadores al hándicap.

En el año 2012, se emitió el nuevo Sistema de Handicap EGA, que con un año de retraso, debido a la adecuación informática que está llevando a cabo la RFEG, se implantará en España.

Los principales cambios serán: la introducción del Handicap Activado/No Activado; cambios en la regulación de los Resultados Fuera de Competición, la introducción de la Revisión Anual; cambios en las modalidades de parejas y cambios en el cálculo del ASC. Los dos primero los vamos a tratar en este artículo, dejando el resto para el próximo.

Handicap activado/ no activado

Un Handicap Exacto EGA Activado será aquel que está basado en suficientes resultados (4) en el año anterior y que por tanto se puede asumir que está suficientemente actualizado. Por tanto un Handicap Exacto EGA No Activado, será aquel que no tiene suficientes resultados para poder garantizar que expresa el nivel del jugador.

La idea detrás del concepto, es la de indicar aquellos jugadores que entregan vueltas válidas asiduamente y que por tanto su hándicap puede reflejar su verdadero nivel de juego, siendo de esa forma un hándicap más "fiable". Tras muchos estudios realizados se ha demostrado que una gran

Sabías que?

...EL PRIMER SISTEMA DE HÁNDICAPS QUE PERMITÍA TENER HÁNDICAPS DE UN CLUB A OTRO FUE DESARROLLADO POR LA LADIES GOLF UNION?

En el año 1893 la asociación de mujeres inglesas desarrolló el primer sistema de hándicaps con valoración de la dificultad de los campos, lo que permitía comparar los hándicaps de un club a otro. Muchos fueron los intentos anteriores, pero la LGU fue la que primero lo consiguió.

parte de los resultados extraordinarios conseguidos en competiciones amateur, provienen de jugadores que juegan asiduamente al golf pero no entregan resultados válidos, existiendo una gran diferencia entre su verdadero nivel ,que ha mejorado mucho desde la última vez que entregó un resultado válido, y su hándicap exacto EGA.

De esta forma el club organizador de una prueba que quiera darle cierto prestigio a la misma y que quiera evitar que la prueba se gane con un resultado escandaloso, podrá restringir la prueba para Handicaps Exactos EGA Activados. Esta condición deberá ser expuesta en el momento de la inscripción y no podrá ser modificada posteriormente. El club tendrá otras dos opciones en función de sus necesidades; por una parte puede permitir dejar jugar a los Handicaps Exactos EGA No Activados sin opción a premio y

Futuros cambios en el sistema de handicaps EGA

JOSE EDUARDO BERGE ALONSO
Vocal del Comité de Campos y Handicap RFEG



Tus preguntas

El otro día me visitó un greenkeeper alemán y me comentó que era hándicap 42. ¿Cómo es posible si el hándicap máximo es 36?

El Handicap Exacto EGA máximo es 36,0, sin embargo se establece lo que se llama Club Handicap, que es un hándicap local (sólo se puede utilizar en el club del jugador) que puede ser hasta 54 (sin decimales, sólo números enteros). El Sistema de Handicaps EGA da la opción a las federaciones nacionales de adoptar Club Handicap o no. La RFEG no permite el Club Handicap pero la DGV (federación alemana) sí.





podrá también permitir jugar con opción a premio a todo tipo de jugadores. De esta forma será el club el que gestione que tipo de jugadores quiere en sus pruebas y los jugadores podrán apuntarse libremente en función de las condiciones que le ofrezca el club.

Se han establecido un mínimo de cuatro vueltas válidas en el año anterior como el número de vueltas mínimas necesarias para mantener un Handicap Exacto EGA Activado. Estudios establecen que el número mínimo de vueltas para considerar un hándicap lo suficientemente fiable o preciso es de ocho vueltas. Este número es demasiado alto para las veces que la mayoría de los jugadores juegan competiciones y por tanto se ha rebajado a cuatro.

Por tanto a principios de cada año, se contarán las vueltas válidas entregadas por cada jugador y se anotará en la Ficha de Actividad de cada jugador el estatus que tendrá:

Activado si tiene cuatro o más vueltas; No Activado si tiene menos de cuatro. Los jugadores con Handicap No Activado podrán reactivar su hándicap en el año en curso. Para ello sólo tendrán que entregar tres vueltas válidas, bien sea en competiciones (abiertas para No Activados) o bien sea mediante Resultados Fuera de Competición.

Resultados fuera de competición

Como su propio nombre indica los Resultados Fuera de Competición son vueltas válidas a efectos de hándicap que se juegan al margen de un torneo. Este procedimiento, que lleva en vigor seis años en España, permite a aquellos jugadores que no pueden o quieren jugar una competición, modificar su hándicap de acuerdo al nivel demostrado.

El principal requisito que debe cumplir el jugador es avisar antes de salir a jugar de su intención de presentar un Resultado Fuera de Competición. De esta forma obtenga el resultado que obtenga, valdrá a efectos de hándicap y se evita que el jugador pueda elegir que vueltas quiere que sirvan para modificar su hándicap.

El Sistema de Handicaps EGA obliga a las federaciones nacionales a aplicar el concepto de

Resultado Fuera de Competición pero deja a su discreción la forma de aplicarlo. Así por ejemplo la RFEG sólo admite actualmente Resultados Fuera de Competición para hándicaps Exactos EGA, mayores de 26,4 (Quinta Categoría), siendo el máximo permitido al año de diez Resultados Fuera de Competición y no pudiendo entregar más de uno a la semana. Además sólo se puede bajar de hándicap.

Cuando se apliquen los nuevos cambios, los Resultados Fuera de Competición serán válidos para jugadores con hándicap 11,5 o superior (Tercera, Cuarta y Quinta Categoría). Con un máximo de seis Resultados Fuera de Competición al año y siendo válido tanto para bajadas como para subidas de hándicaps.

» EL DATO

81 hoyos

...tiene La Moraleja, siendo de esa forma, el complejo de golf más grande de España. Son 4 recorridos de 18 hoyos y 9 de P&P. Todos diseño de Jack Nicklaus

La ampliación hasta jugadores de Tercera Categoría es permitir que los hándicaps medio-altos puedan entregar suficientes vueltas válidas para mantener su hándicap Activado. Las estadísticas nos dicen que los jugadores por debajo de hándicap 12 juegan suficientes torneos para cumplir con el requisito de cuatro pruebas.

Por último indicar que este procedimiento es muy popular en casi toda Europa, mientras que nuestra experiencia de estos últimos seis años es que no ha sido una opción utilizada por los jugadores. Esperamos que los cambios sirvan para popularizar esta herramienta del Sistema de Handicaps EGA. ■

EN CADA ARTÍCULO PUBLICAREMOS un pie de página con las definiciones de las palabras referidas al Sistema de Háncaps para que en caso de duda las puedas consultar sin necesidad de recurrir a otros artículos o al Manual del Sistema de Háncaps. Las palabras que tengan definición, parecerán en cursiva en el artículo.

Vuelta Válida

Es aquella que sirve para modificar el háncap de un jugador. Normalmente suele ser en torneo, pero también puede ser a través de un Resultado Fuera de Competición.